

☆心も体も元気な子供を育成するために 家族みんなで 『はやね・はやおき・あさごはん』を実践しよう！
☆協働型目標 ○お互いのよいところを認め合い、チャレンジする子供を学校・保護者・地域で育てよう

めざす子供の姿 かしこく・やさしく・たくましく 3つの「あ」：あいさつ・あったか・ありがとう



五社の峯

名取市立愛島小学校
学校だより
令和5年9月26日
児童数911名

〒981-1238 名取市愛島笠島字東蔵神 34 Tel 022-382-2538 Fax 022-382-2966 <https://www.natori.city.ed.jp/medeshima-es/>

♪♪ 音楽が育てる力♪♪

10月の学習発表会に向けて、各学年で準備が始まっています。今年度は、ほとんどの学年が音楽を中心にした発表になりそうです。子供たちは、日々の音楽の授業や朝の歌などで音楽の学習に取り組んでいます。



音楽については、以前から大きな教育的効用があることが知られています。

たとえば、音楽のリズムを聞くことはリズム感を育て、言語のリズム能力にもつながり、音を聞き分ける力は、発音の違いを認識することにつながる。音楽を聴いて体を動かすことは運動にかかわる神経回路も鍛えること。メロディーや楽器の音色を聴くことは、感受性を豊かにし、相手の気持ちを考えたり、人に優しくしたりする心を育てること。そして、みんなで歌うという行為は、みんなで息を合わせてお互いの声をよく聞く必要があり、協調性やコミュニケーションの基礎になります。歌の歌詞を想像して、情景や情感を意識して歌うことは想像力やイメージする力を育てます。学力にも良い影響があると言われています。子供たちの頑張りを、成長・発達の視点でも見守っていただければ幸いです。また、音楽の力は大人にとっても、ストレス解消やリラクゼーションなど、さまざまな効用があるそうです。ご家庭でもぜひ、家族で音楽に親しむ時間をとって子供との会話を楽しんでいただければと思います。子供たちの精神的な安定が、学習や学校生活を頑張る支えになりますので、秋の夜長をゲームやYouTube三昧にならないように、有意義に過ごしてほしいと思います。

音楽については、以前から大きな教育的効用があることが知られています。たとえば、音楽のリズムを聞くことはリズム感を育て、言語のリズム能力にもつながり、音を聞き分ける力は、発音の違いを認識することにつながる。音楽を聴いて体を動かすことは運動にかかわる神経回路も鍛えること。メロディーや楽器の音色を聴くことは、感受性を豊かにし、相手の気持ちを考えたり、人に優しくしたりする心を育てること。そして、みんなで歌うという行為は、みんなで息を合わせてお互いの声をよく聞く必要があり、協調性やコミュニケーションの基礎になります。歌の歌詞を想像して、情景や情感を意識して歌うことは想像力やイメージする力を育てます。学力にも良い影響があると言われています。子供たちの頑張りを、成長・発達の視点でも見守っていただければ幸いです。また、音楽の力は大人にとっても、ストレス解消やリラクゼーションなど、さまざまな効用があるそうです。ご家庭でもぜひ、家族で音楽に親しむ時間をとって子供との会話を楽しんでいただければと思います。子供たちの精神的な安定が、学習や学校生活を頑張る支えになりますので、秋の夜長をゲームやYouTube三昧にならないように、有意義に過ごしてほしいと思います。



鍵盤ハーモニカに挑戦する1年生

授業でどんな力をつけるのか

ある保護者の方から、「最近の授業スタイルはどのようなものか」とご質問がありました。考えてみれば誰も、自分が受けた学校教育の印象が、「学校」や「授業」のイメージになっているのかもしれませんが。

さて、最近の授業は、というと、文部科学省では「主体的・対話的で深い学び」を提唱しています。これは、児童が興味や関心、見通しをもって、子供同士、教師や地域の人々、先人の考えなどに触れながら、対話の中で自分の考えを広げ深める学習を指しており、断片的な知識の覚え込みではなく、習得した知識を別の知識と関連付け、さらに問題を自分で見付けて解決策を見出すような学習を目指しています。それは、将来、子供たちが社会で働くときに必要な生きた知識や技能の習得につながります。これからの世の中は、予測不可能な速さで変化し、子供たちは世界を相手に広い視野で仕事をしていく可能性があります。そのときに、自分で考え対処できる人になるよう、本校でも、授業研修を重ねながら、子供たちの力を伸ばす授業のあり方を模索しています。子供同士で話し合ったり、タブレットを活用して考えを共有したり、いろいろな学習スタイルを取り入れています。



一人1台タブレットPCを使いこなす



ALTの先生と、英語でのやりとりを

最近の学校のようす



☆大雨に関する避難訓練



○9月12日(火)に、大雨・土砂災害のための避難訓練を行いました。大雨での河川の氾濫により、校舎内に浸水の恐れがある場合は、校舎の2階や3階に垂直避難をする必要があります。当日の子供たちは、放送での指示をよく聞いて、静かに素早く行動していました。廊下でも、姿勢よく待機をし、真剣な態度で災害について考えました。

☆5年生：稲刈り



○9月12日(火)に、5年生が稲刈りを行いました。子供たちは、大きなコンバインに驚きながら機械での稲刈りを見学し、その後は慣れない鎌を手にも、緊張しながら自分で刈る体験をしました。学習田を提供していただいているおかげで、子供たちは生きた学習を実体験できました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。

地域の特色ある高校を知ろう！ ～地域協働本部の研修会にぜひご参加ください～

地域学校協働本部では、愛島地域の子供たちが地域を知り、将来、地域に誇りをもって立派に働く大人になれるよう、毎年工夫を凝らした研修会を実施していきます。まずは、子供たちを支える大人が、地域の魅力を知ること。

今年度のテーマは、「地域の特色ある高校を知ろう」です。下記の内容で、研修会を行いますので、奮ってご参加ください。参加されたあとは、ご家庭や周りの子供たちに、研修の感想をぜひ伝えてあげてください。

11月1日(水) 9:30～11:30 宮城県農業高等学校視察 ※詳細は、後日ご案内いたします。

OMG School	生活のめあて 「時間を大切にしましょう」 ○授業開始時間の前には席につく ○学習の準備をしてから休み期間を過ごす ○集合・整列は素早く静かに ○帰りの会が終わったら速やかに下校する	保健安全のめあて 「目を大切にしよう」 「安全を考えて運動しよう」

10月の行事予定

4日(水)	2年校外学習 2年弁当の日	13日(金)	SC 来校日
5日(木)	委員会⑤	15日(日)	読書の日
6日(金)	第1学期終業式 特別4校時限 11:35児童下校	16日(月)～11月13日(月)	教育実習
9日(月)	スポーツの日	20日(金)	SC 来校日
10日(火)	秋季休業日	26日(木)	4年 市音楽発表会 4年弁当の日
11日(水)	秋季休業日	27日(金)	学習発表会① (1・3・5年)
12日(木)	第2学期始業式 特別4校時限 11:35児童下校	30日(月)	SC 来校日
		31日(火)	学習発表会② (2・4・6年)

お知らせとお願い

- ★ 最近ふたたび、バスロータリーや正門前、北口駐車場、郵便局など、きめられた場所以外に駐停車される方が増えており、地域からも苦情がきています。くれぐれも、ルールを守っていただきますよう、重ねてお願いいたします。
- ★ 新型コロナウイルス以外にインフルエンザも流行が懸念されます。手洗い、うがい、咳エチケットなど、基本的な感染対策を徹底し、体調の悪いときは無理をさせず、必ず学校までご連絡いただくようお願いいたします。
- ★ 11月30日(木)は、就学時健診のため、3校時限。給食・弁当なしになりますので、ご承知おきください。